
CITTÀ DI CHIERI
Città metropolitana di Torino

QUESTION TIME DEL CITTADINO

SEDUTA DEL 28.09.2018 - Verbale n. 1

Presidente: - Bosco Franco -  Vice Presidente del Consiglio comunale
Cittadino interrogante: - Bosco Giovanni
Assessore interrogato: - Gaspardo Moro Massimo
Segretario Generale verbalizzante: - Morra dott. Paolo

Alle  ore  20,00  il  vice  presidente  Bosco  Franco  aperta  la  seduta  si  sofferma  a  sottolineare
l’importanza del question time del cittadino, in quanto lo considera uno strumento di democrazia
che  rende  i  cittadini  più  vicini  alla  realtà  dell’Amministrazione.  Il  question  time  nasce  da  una
proposta del gruppo consiliare Movimento 5 Stelle alla quale ha aderito tutto il Consiglio.
Il Vice Presidente dà la parola al proponente sig. Bosco Giovanni.

Prende la parola il  sig.  Bosco Giovanni per esporre l’interrogazione riguardante un progetto di
interventi  a basso costo per migliorare la circolazione delle biciclette in città.  Sottolinea che  in
molte città l'uso della bicicletta, come mezzo di trasporto, sia una realtà i cui benefici sono ormai
tangibili  e  come  esso  sia  incentivato  attraverso  la  realizzazione  di  infrastrutture  specifiche  e
provvedimenti mirati, anche laddove i ciclisti urbani rappresentano una minoranza. Ribadisce che
l'aumento  di  biciclette  in  città  comporta  vantaggi  per  tutta  la  collettività,  ma  sono  necessari
provvedimenti  che scoraggino l'uso del mezzo privato e nello stesso tempo offrano alternative
valide. Ad esempio, all'interno della zona 30, sarebbe importante poter individuare itinerari sicuri
tra i diversi attrattori urbani: scuole, biblioteca, uffici, ospedale, stazione. Si potrebbero istituire dei
sensi unici ad eccezione delle biciclette, aprire tratti di corsie preferenziali alle biciclette, aumentare
le corsie in promiscuo con i pedoni.
Conclude  affermando  che  molti  dei  suggerimenti  esposti  sono  stati  da  tempo  sottoposti
all’attenzione  dell'Amministrazione  -  dall’Associazione  Fiab,  attraverso  un  documento  molto
dettagliato; chiede pertanto se sia stato preso in considerazione e in caso affermativo i tempi e le
modalità di attuazione.

L’assessore  Gaspardo  Moro  Massimo  ringrazia  per  l'attenzione  dedicata  a  questo  tema  che
sicuramente è un tema importante per quanto riguarda la mobilità urbana non solo nelle grandi
città, ma anche nei piccoli centri come può essere Chieri che, negli anni, ha realizzato una serie di
strutture  per  incentivare  l'uso  della  bicicletta.  Indubbiamente si  tratta  di  percorsi ancora  poco
collegati fra di loro e quando manca la connessione è chiaro che questi non siano allettanti per gli
utenti. 
Asserisce  che  l’Amministrazione  ha preso  in  considerazione  il  documento  presentato
dall’Associazione Fiab Chieri con il quale si propongono una serie di interventi che, a basso costo,
permettono di aumentare di circa dieci chilometri la rete ciclabile esistente. Evidenzia però il fatto
che finora non si sia trovato alcun finanziamento, ma si ritiene di poterlo realizzare inglobandolo
nel progetto di “percorsi ciclabili sicuri”, per il quale è stato ottenuto un finanziamento da parte della
Regione.  Altresì osserva che gli enti locali hanno sicuramente difficoltà a portare avanti i progetti
anche per una questione di risorse umane che non sono sufficienti a realizzare tutto quello che si
vorrebbe.

Il signor Bosco Giovanni ringrazia l’Assessore per la risposta e a commento di quanto percepito,
puntualizza che la cultura della bicicletta non la si impone, ma essa viene acquisita nel momento in
cui ci sono le infrastrutture.  Ribadisce l'importanza che deve avere la bicicletta e che essa deve
diventare una priorità per le scelte della città.

La seduta si conclude alle ore 20,10.


